

Por Francisca Pacheco Pérez  
 cronica@diariodelsur.cl

Con cuatro las iniciativas que está desarrollando este año la Universidad del Bío-Bío en el marco del proyecto Parque Urbano, que ejecutará un total de 54 propuestas para transformar su campus en Concepción. El urbanista y coordinador del proyecto, Sergio Baeriswyl, señaló que dentro del convenio que existe entre la institución y el Gobierno Regional para este fin, se realizó una priorización de ocho de ellas, con fondos acotados para su implementación hasta el año 2027, las que han sido codiseñadas junto a estudiantes, docentes, administrativos y vecinos del sector.

El anfiteatro, la explanada de la democracia, la senderización de la ribera del Estero Nonguén y el pabellón de servicios son los que se encuentran próximos a culminar su etapa de diseño, y podrían ser ingresados a fines de mayo al Gore para la asignación de los recursos que permitirán comenzar con los trabajos en 2025.

Dentro del campus avanza, en paralelo, la concreción del primer planetario regional –y segundo en el país–, cuya licitación culminó el viernes 19 de abril y considera una inversión de 6 mil millones de pesos. El urbanista proyectó el inicio de su construcción para este año, si los procesos administrativos se concretan según lo esperado.

**PARQUE URBANO**

Las propuestas priorizadas para 2024 son el anfiteatro, uno de los más anhelados por la comunidad; la explanada de la democracia, que recientemente se definió a través de un concurso; la senderización y peatonalización de la ribera del estero Nonguén, que permitirá contar con un paseo fluvial junto a un sistema de lagunas; y finalmente un pabellón de servicios, un recinto pensado "para que puedan tener la oportunidad de tomar un café, tener acceso a libros, y que complementa la función del planetario en el sentido de que es el espacio anexo, pero independiente, a toda la dinámica que va a traer", indicó.

Las iniciativas avanzan en su etapa de arquitectura de detalle, "para lo cual en algunos de ellos hicimos concursos para definir su diseño, y otros que estamos elaborando con el equipo en su arquitectura, especialidades, para ser terminados el 31 de mayo y ser ingresados al Gore para que se disponibilicen



El proyecto Parque Urbano desarrollará 54 iniciativas para transformar su campus a mediano y largo plazo.

Entre que ingresa el proyecto y finalmente puede iniciar la obra se demora un año, aproximadamente. Nuestra urgencia es poder entregar estos cuatro, porque tenemos la meta de que puedan empezar en mayo de 2025, ojalá antes".

Sergio Baeriswyl  
 urbanista y coordinador del proyecto

• **Otras acciones**

Renovar el acceso al campus penquista y promover una cultura de uso del parque que se condiga con el respeto al medio ambiente son otras de las prioridades para este año.

De un total de ocho priorizados por la casa de estudios

# UBB: Avanzan 4 proyectos del Parque Urbano y Planetario podría iniciar obras este año

Tras finalizar la etapa de diseño estos serán ingresados al Gobierno Regional, que otorgará los recursos que permitirán comenzar a ejecutarlos en 2025. A su vez, avanza la gestión del primer planetario para la región.

**31**

de mayo de 2024 es la fecha en la que se espera ingresar los 4 proyectos al Gobierno Regional

los recursos", explicó.

El urbanista reconoce que las gestiones administrativas –tanto de la casa de estudios como de los organismos relacionados– han sido más extensas de lo estimado, lo cual ha retrasado la concreción de la iniciativa. "Entre que ingresa el proyecto y finalmente puede iniciar la obra se demora un año, aproximadamente. Nues-

tra urgencia es poder entregar estos cuatro, porque tenemos la meta de que puedan empezar en mayo de 2025, ojalá antes", sostuvo.

Otras acciones planificadas para este año contemplan un concurso para renovar el portal de acceso al campus penquista, que se realizará en julio. Esto, "porque las condiciones a propósito del mejoramiento

de la Avenida Collao-Novoa sufrió un cambio no menor, entonces dentro de las prioridades planteadas por la comunidad es que querían una nueva imagen para comunicarse con la ciudad", indicó.

A lo anterior se suma un proceso de participación ciudadana en función del desarrollo de una cultura del uso del espacio público.

**PLANETARIO**

Junto con el Parque Urbano, en la universidad se emplazará el primer planetario para la región, cuya licitación culminó el viernes 19 de abril y determinará la empresa que se hará cargo de su construcción. "En principio, debiéramos tener empresas interesadas, y eso delibera en un escenario en que todos los cronogramas se cumplen, para iniciar obras este año, que son bastantes significativas en términos de impacto dentro del mismo campus", sostuvo.

En relación con este último punto, declaró que "yo creo que el impacto que va a tener es difícil de sospechar hoy día, porque también es un edificio que permite tener o presentar distintos tipos de proyecciones, ya que además está diseñado para tener exposiciones de arte inmerso o de naturaleza inmersa, que lo transforman en un espacio mucho más allá que una ventana al universo".